

BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. 1628
Ciudad Universitaria, 2 de marzo de 2017.

Reflexionan investigadores la política y la exclusión social

- ***Inicia en la UAEM el Segundo Congreso Internacional "Figuras del Discurso"***

Para reflexionar en torno a problemas de exclusión social y sectores vulnerables de la sociedad, este día iniciaron los trabajos del Segundo Congreso Internacional *Figuras del Discurso: Temas contemporáneos de política y exclusión*, en la sala de conferencias del Instituto de Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

Armando Villegas Contreras, director del Instituto de Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales, comentó que dicho congreso busca "reflexionar sobre la importancia de reformular las políticas públicas e institucionales, cómo se abordan asuntos que ya son un problema colectivo, como el de los desaparecidos o los vagabundos, por ejemplo, para los que las organizaciones sociales piden justicia y que no haya impunidad de los crímenes del narcotráfico y del propio Estado".

Villegas Contreras resaltó que este congreso es producto del Seminario Figuras del Discurso, que durante dos años ha trabajado con la metodología de investigación respecto a analizar las palabras, enunciados, lo que se dice y las consecuencias de lo que se dice y quién lo pronuncia".

En este sentido, señaló que "se habla de exclusión social, filosófica y política e inmediatamente se piensa en pares de opuestos que parecen claros y naturales, pero que son producciones discursivas resultado de luchas políticas y sociales que tienen su origen y que no se pueden reducir sólo a los conceptos de vencedor y vencido".

El director del Instituto de Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales dijo que el interés es "reflexionar los discursos que aparecen como si existiera simpatía por aquellos grupos sociales que han sido vulnerados y que han sido nombrados históricamente como oprimidos, una tradición del pensamiento melancólico de las lecturas de Walter Benjamin en la academia", dijo.

Este congreso continuará sus trabajos hasta el sábado 4 de marzo, mediante ponencias en temas como el arte, la vejez, la memoria, el vagabundo, la locura, el suicidio, entre otros, las cuales se llevarán a cabo de 10 a 16 horas en la sala de conferencias del Instituto de Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales, y el día 4 de marzo a las 18 horas en el Callejón del Libro en el centro de Cuernavaca, se presentará el libro *Figuras del Discurso*, con la presencia de varios investigadores.

Dicho congreso es una iniciativa del Centro Interdisciplinario de Investigación en Humanidades que forma parte del Instituto de Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales, con la participación de un grupo de investigadores participantes del Seminario de Figuras del Discurso, en coordinación con sus pares de la Universidad Nacional de Buenos Aires, Argentina, así como ponentes del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias de la Universidad Nacional Autónoma de México (CRIM-UNAM).

Por una humanidad culta